

PALMA DE MALLORCA

HORAS DE DESPACHO

Recepciones De las once de la mañana a las ocho de la noche
y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
Atenciones Desde las siete de la mañana hasta las seis
de la tarde.

TELÉFONO N.º 27

Oficina: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	1	50
Número suelto	5	cts.
Id. atrasado	10	

PALMA

Despejando una vía

Anteayer, el Comandante de la guardia Municipal señor Comas, cumpliendo las órdenes del Alcalde destinó a los individuos de la guardia montada a que tuvieran constantemente despejada la calle de San Miguel en el punto que se encuentra con la Plaza de Abastos donde existía el costumbre de que se reunieran gran número de personas dificultando el paso.

De quincena
Por orden gubernativa ingresaron ayer en la Cárcel varios individuos por cometer actos inmorales en la vía pública.

Harto
Da cuenta la benemérita del puesto de Alaró, de haberse cometido un hurto de veintidós haces de trigo en la finca «La Torre» de aquel término municipal.

A lo ar de las pesquisas practicadas no ha sido posible descubrir al autor.

Asistido
Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una contusión en la cabeza por efectos de una caída.

Por amenazas
Ha sido denunciado al Juzgado por la policía un individuo presunto autor del delito de amenazas.

El «Fagturn»
Como adelantos, ayer a las primeras horas de la mañana quedó amarrado en la escollera del muelle nuevo, el vapor alemán «Fagturn».

Esta mañana a las primeras horas empezará la descarga de la partida de hojalata que tiene almacenada en sus bodegas.

Galor
Ayer fué un día bochornoso, ayudando a ello la falta de brisa, pues a las primeras horas de la tarde el viento roló al N. O.

El termómetro llegó a marcar 30 grados a la sombra, temperatura a la que pocas veces llega.

EN EL BANCO AGRARIO

El sistema «Jean», de cultivo de secano

El Ingeniero Agrícola de la Mancomunidad de Cataluña don Juan Salom dió ayer mañana en el local del Banco Agrario una conferencia sobre el sistema de cultivo de «Jean» que está enseñando, por encargo de dicha Corporación, en Cataluña.

La conferencia, organizada por el Sindicato Agrícola de Mallorca, obtuvo éxito completo pues el local estaba atestado figurando entre el público conocidas personas de nuestra sociedad. En su mayoría los asistentes eran agricultores activos.

Precedieron a la disertación unas breves palabras de presentación del conferenciante pronunciadas por el Presidente de dicho Sindicato don Honorato Salom que dijo que como Presidente debía alabar al disertante, pero como se trataba de un hijo suyo nada decía por ser primero padre que Presidente.

Listo don Juan Salom, que vestía uniforme militar de ingeniero, explicó, en mallorquín, su conferencia. Empezó diciendo que al explicar en Cataluña el sistema «Jean» había pensado muchas veces en lo útil y provechosa de su implantación en los terrenos de cultivo de secano en Mallorca y que se congratina de poder hablar de él.

Procedió luego a explicar en que consiste. Se trata de un aparato de un ancho de 1.70 metros que consta de trece rejas distribuidas en cuatro grupos a fin de que al encontrar resistencia en el terreno no sea todo el aparato el que tenga que levantarse. Dichas rejas pueden penetrar hasta una profundidad de 30 centímetros en labores sucesivas en sentido transversal empezando por una labor de cinco ó seis centímetros de profundidad.

El sistema «Jean» es económico pues con arado se necesitan ocho arcos para cubrir una anchura de 1.70 metros. Por otra parte dicho sistema tiene la ventaja de desmenuzar la tierra de un modo perfecto, lo cual da por resultado la conservación del agua que haya en la tierra y la aireación del terreno.

Respecto al primero explicó la capilaridad de un modo pintoresco: como una serie de tubos por los que ascien-

de el agua, tubos que son rotos al desmenuzarse la tierra y entonces el agua no llega a la superficie y, consiguientemente, no es posible evaporarse.

En cuanto al segundo dijo que cuanto más desmenuzada está una materia más se afresa.
Reservó también que el sistema «Jean» representa igualmente una economía de abonos pues el total desmenuzamiento de la tierra facilita el trabajo de las bacterias que descomponen las materias hasta hacerlas asimilables a las plantas.

Dijo que también el sistema daña las muchas labores que se dan tiene como consecuencia la destrucción de las malas hierbas, que son destruidas a medida que crecen.

Explicó las gestiones realizadas por el Director de la Escuela de Agricultura de la Mancomunidad señor Valis para estudiar dicho sistema y encomió lo beneficioso que sería el ponerlo en práctica en esta isla.

La conferencia del señor Salom, muy amena y al alcance de los oyentes, fué escuchada con profundo silencio y aplaudida fuertemente al acabar.

Robo en Pollensa

Comunica la benemérita del puesto de Pollensa que desde el día 22 al 26 del pasado Junio se cometió un robo en la vicaría del templo «El Calvario» de dicha población.

Los ladrones rompieron un cristal, se llevaron de un armario una botanadora de oro, una cruz y varias medallas del mismo metal, valorado todo en unas 125 psetas.

La benemérita ha venido practicando activas gestiones para ver de descubrir al autor sin que hasta la fecha hayan dado resultado alguno positivo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

Crónica de Sports

Clasismo y Pedestrismo.—Las carreras de ayer

Muy animadas se vieron ayer las carreras celebradas en el Velódromo del «Veloz».

La tarde convidaba al espectáculo aunque un viento algo duro castigaba un tanto a los corredores.

Se constituyó el Jurado a las cinco el cual estaba formado por don Rafael Bródar, don Juan Ramla, don Miguel Soler y don Gaspar Verd.

Una banda de música amenizaba el espectáculo al que asistía una comisión de la Cruz Roja con el cirujano don Miguel Snao.

En el desi e tomaron parte 9 corredores.
Se celebró la carrera de nefitos cuya distancia a recorrer era de mil metros. Se presentan cuatro que llegan a la meta por el siguiente orden: Antonio Fran, Guillermo Pons, Miguel Campins y José Vaquer. Los tres primeros obtienen premio.

Segue después una carrera de velocidad libre para todos los corredores, al cual mismo recorrió que la anterior. Luchan Bover, Rosset, Arbona, Muntaner y Palmer.

Salen a buen tren y al anunciar la campaña el embalaje aprietan de firme entrando en la meta Bover, Rosset y Arbona.

Carrera de equipos y por mayoría de puntos.—Se forman tres equipos en la siguiente forma: Bover-Palme; Arbona-Rosset; y Muntaner-Fran.
Todos los corredores embalan continuamente procurando un regular despegue que logran pronto rez-gando al equipo Muntaner-Fran que a pesar de todo realiza un notable esfuerzo. Venne el equipo Bover-Palmer, siguiendo el Arbona-Rosset.

Durante esta carrera el corredor Muntaner sufre la salida de un tubular en la recta, poco antes de la entrada del peral, dando un aparato trasero batascado. Recogido inmediatamente por los individuos de la Cruz Roja se condució a la enfermería practicándole la cura conveniente el cirujano don José Vicens. El corredor no tiene heridas de consideración.

Después se celebra una carrera pedestre de velocidad (100 m.) Luchan Gabriel Planas, Jaime Seguí, Jaan Romaguera, Jaime Planta y V. Arref. Gana el primer premio Jaime Planta que emplea en el recorrido 11 segundos. Le siguen Planas y Seguí. Todos ellos realizan una bonita carrera. Sufre una caída ocasionándose ligeras contusiones el corredor Arref, quien

recogido por los miembros de la Cruz Roja se curada por el señor Vicens.

La fiesta deportiva termina con una carrera ciclista, de resistencia y por mayoría de puntos. La distancia a recorrer es de veinte vueltas y se cuentan los puntos por orden de llegada a la meta en la vuelta. De modo que resulta una prueba algo más que dura, toda vez que representan veinte embalgas y un tran de macho. Toman parte Arbona, Rosset, Bover y Palmer, quienes salen materialmente dispersados.

A Rosset no sabemos lo que le pasó, pero lo cierto es que a mitad de la carrera se va rezgando y perdiendo terreno. A las 16 vueltas le han tomado una sus compañeros.

Después de un reclo embalaje final en el que Arbona entra seguido de Bover, termina la formidable carrera. Hace la clasificación de los puntos queda vencedor Bover en primer lugar y Arbona en segundo.

Los corredores fueron muy aplaudidos y el numeroso público quedó satisfecho de las carreras.

Servicios prestados poa la guardia municipal

Por el comandante señor Comas ha sido puesto a disposición del Juzgado dos individuos que por cuestión de intereses rifeiros en la Soledad resultando uno de ellos con una contusión en la cabeza siendo curado en la casa de Socorro por el médico señor Gayá.

Anteayer se recorrió el distrito de guard'a nocturna D. Matías Estarás y al dar la vuelta, en la calle de Mantarós divisó un bullo encontrándose en un rincón dos mantas de lana que se supone que en el mismo momento las habían hurtado, las que se hallan depositadas en el Cuartell de la guardia municipal y serán entregadas al que acredite ser su dueño.

Por el mismo Comandante ha sido encerrado en Capuchinos un individuo que con un perro de presa se entretenía a azuzarlo a los gatos.

Han sido amonestados por dicho jefe cuatro muchachos que en el paseo del Berne se entretenían en molestar a los transeúntes.

Han sido multados por el Alcalde dos mujeres, con cinco psetas cada una por andar esteras en los balcones.

Han sido encerrados en Capuchinos dos individuos que en estado de embriaguez promovían escándalo en la vía pública.

Exportación prohibida

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Hacienda, en la que se dispone lo siguiente:
Primero.—Queda prohibida hasta el 15 de noviembre próximo, a partir de la fecha de la publicación de la presente en la Gaceta, la exportación de aceite de olivas por las aduanas de la península e islas Baleares.

Segundo.—Solamente se permitirá la salida para el extranjero durante un plazo de 20 días a partir de la indicada fecha, de aquellas expediciones de aceite de olivas que hayan sido facturadas en el punto de origen hasta el día, inclusive, de la publicación de la presente real orden, previa demostración de esa circunstancia en las aduanas por donde se solicita la exportación ó que presenten facturas de salida en dicho plazo y se refieran a aceites que se encuentran sobre muelles de aduanas marítimas al tiempo de publicarse la presente real disposición.

Tercero.—Quedan exceptuados de la prohibición los aceites finos que se exporten en latas y botellas con marcas o etiquetas registradas con anterioridad a la referida fecha, siempre que vayan acompañados de una certificación expedida ó visada por los ingenieros jefes agrónomos de las respectivas punto de origen, en que se justifique que la solidez del aceite que trata de exportarse como fino no pasa de un grado.

Cuarto.—Cualquier falsedad que se comprobare en estos últimos productos respecto de denominar finos a los aceites que no lo sean, hará incurrir a los dueños de los mismos en las respon-

sabilidades que establezca la ley de contrabando del 8 de septiembre de 1904.

De Sociada

Anteayer dejó de existir el distinguido señor don José Monedero y Moragues.

Su muerte fué muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle por las dotes que le adornaban.

Descanse en paz.
Ayer tarde fué su cadáver conducido a la última morada, asistiendo lucido acompañamiento.

Figuraba en la comitiva el clero parroquial de San Jaime, con cruz alzada.

Presidía el duelo el hijo político del finado, capitán de Infantería señor Sancho y su sobrino el Ingeniero Agrónomo señor Bellestar.

Enviamos a la distinguida familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame.

Anoche salieron para Barcelona en el vapor «Mallorca» don Narciso Canals, don Manuel Vicente, don Juan Casas, don Antonio Peruchó, don José Sellent, don Ignacio Aguiló, don Vicente Puigmartí, don Guillermo Despuig, don Concepción Despuig, don Charles Levy, don Francisca Iñalá, don Antonio Ortado, don Juan Sancho y don Sebastián Miralles y señora.

También se embarcó en dicho buque la señora marquesa de la Cenia acompañada de su hermana doña Margarita Veri.

Ayer salió para Barcelona el comerciante don Pedro M. Estrañy.

Política local

En la lista de diputados adheridos y asistentes a las asambleas de parlamentarios fieles a la política del Conde de Romanones figuran el diputado por Mallorca don Alejandro Roselló y el diputado por Menorca señor Llanés.

La guardia municipal nocturna

Anteayer el Alcalde señor Saan acompañado de varios concejales giró una visita por la capital para hacerse cargo de la nueva organización dada al servicio.
El señor Saan quedó altamente complacido de la nueva organización, pues a pesar del escaso número de guardias que prestan servicio, está resultando atendido en las distintas pruebas prácticas.

Nos manifestó el Alcalde que uno de estos días reunirá a los guardias nocturnos para adiestrarlos a la guardia municipal a fin de que el servicio resulte más cumplido.
El señor Saan realizó al jefe de la fuerza señor Comas por la organización del servicio.

Notas taurinas

La empresa de la Plaza de Toros prepara una importante corrida de toros de muerte para el domingo cinco del próximo Agosto.
Anoche salieron los empresarios para comprar el ganado, que se tiene el propósito de que sean de Veragua.
Han sido contratados los tres siguientes matadores de buen cartel: Flores Torquito y Ale.

Los tranvías eléctricos

Para dar mayores facilidades a los pasajeros de Santa Catalina, Terreno y Portof durante este verano, la Compañía de tranvías eléctricos ha acordado adelantar el servicio y aumentar las expediciones, desde el lunes día 9, en la siguiente forma:

Salidas de Palma para Portof:
Primer coche a las 5.29 San Antonio por Cort Portof.
2.º coche a las 5.33 Estaciones por Omos Portof.
3.º coche a las 5.54 San Antonio por Cort Portof.
4.º coche a las 5.58 Estaciones por Omos Portof.



EL SEÑOR
Don José Monedero y Moragues
Falleció el 7 del corriente
DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Q. E. P. D.

En desconsolada esposa, hijos (presente y ausente), hijo, hijo político, hermanas, hermano político, sobrinos, primos y demás familia, les ruegan su asistencia al turno de misas que se celebrará en la Parroquia de San Jaime el martes diez, desde los siete a las doce ambas inclusive, para el eterno descanso de su alma.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Z'granada, 26.

5.º coche a las 6.30 San Antonio por Cort Portof.

6.º coche a las 6.32 Estaciones por Omos Portof.

7.º coche a las 6.41 Estaciones por Cort Portof.

8.º coche a las 7.2, San Antonio por Cort Portof.

9.º coche a las 7.6 Estaciones por Omos Portof.

10.º coche a las 7.19, San Antonio por Cort Portof.

12.º coche a las 7.38, Estaciones por Omos, Portof.

13.º coche a las 7.36, San Antonio por Cort Portof.

14.º coche a las 7.40, Estaciones por Omos, Portof.

15.º coche a las 7.49, Estaciones por Cort Portof.

16.º coche a las 7.57, Estaciones por Omos, Portof.

17.º coche a las 8.10, San Antonio por Cort Portof.

18.º coche a las 8.14, Estaciones por Omos, Portof.

19.º coche a las 8.27, San Antonio por Cort Portof.

En adelante salidas de Estaciones cada ocho minutos y medio.

Salidas de Portof para Palma

1.º coche a las 5.58 y medio, por Cort.

2.º coche a las 6.7, por Borne.

3.º coche a las 6.24, por Cort.

4.º coche a las 6.32 y medio, por Cort.

5.º coche a las 6.49 y medio, por Borne, Correspondencia en la Glorieta.

6.º coche a las 7.6 y medio, por Cort.

7.º coche a las 7.15, por Cort, Correspondencia en la Glorieta.

8.º coche a las 7.32, por Cort.

9.º coche a las 7.40 y medio, por Borne, Correspondencia en la Glorieta.

10.º coche a las 7.49, por Cort.

11.º coche a las 7.57 y medio, por Borne, Correspondencia en la Glorieta.

En adelante salidas cada ocho minutos y medio una vez por cada lado y con correspondencia en la Glorieta.

El último coche de servicio saldrá de Glorieta a las 10.55 y de Portof a las 11.25 de la noche.

De casas baratas

Por decreto de Gobernación relativo al régimen de casas baratas, se autorizan los préstamos de los particulares y entidades a las sociedades cooperativas a los efectos de los beneficios que determina el artículo 21 de la ley de junio de 1911, reformado por las de 29 de diciembre de 1914 y 4 de enero de 1917, siempre que el interés de aquellos no exceda de un 5 por 100 anual y las demás condiciones sean las mismas que en su aplicación general impone la ley en todos sus artículos a las entidades que autoriza para efectuarlos.

El artículo 2.º dice que con objeto de conocer exactamente la cantidad de todas las demás circunstancias de los préstamos que se hagan en dichas condiciones será necesario que en cada caso, y antes de realizarse, se solicite del ministerio de la Gobernación la oportuna autorización, que será con-

cedida al procederse, previo informe del Instituto de Reformas Sociales.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri en obsequio de la Virgen del Carmen, por varios difuntos: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, novena del Carmen y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Fé, al anochechar, se celebrarán solenes Completas en preparación a la fiesta de San Cristóbal y continuación de la novena.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri en obsequio de la Virgen del Carmen, por varios difuntos: Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las siete y media Rosario, novena del Carmen, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Fé, fiesta en honor de San Cristóbal: A las cinco empezará un turno de misas; a las siete y media, misa de Comunión general con pláticas por el Rdo. don José Arbá, Económico de Santa Catalina; a las diez y media Misa mayor, cantándose la del maestro Botazzo, y sermón por el Rdo. don Juan Rotger, catedrático del Seminario; por la tarde a las cinco y media, se reunirán los automóviles, motocicletas y bicicletas en la Plaza de S. Francisco; a las seis partirán, primero los autos y detrás de éstos las motocicletas y bicicletas, recorriendo las calles de San Francisco, plaza de Santa Eulalia, Morey, Puzosa, San Alonso, Monserrat pasando por delante de Santa Fé, dando la vuelta por la fábrica de calzado de don Pedro Miguel Estrany y una vez dada la vuelta se colocarán en la Plaza de Santa Fé, y allí serán bendecidos por el Rmo. é Ilmo. señor don Rigoberto Domenech, Obispo de Mallorca y una vez bendecidos se ha a el desi e hacia el Borne.

Por la tarde a las ocho, se rezará el Santo Rosario y conclusión de la novena, y Te-Deum a San Cristóbal en acción de gracias por los favores y beneficios recibidos durante el año. Se gana indulgencia plenaria.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud en San Miguel. (Privilegiada).

Ventiladores Eléctricos A. E. G.

fuertes existencias
A. E. G. Aragón, 285.—Barcelona

ESPECIFICOS

Podéis adquirirlos a precios sumamente económicos en la

DROGUERIA Y SUCURSALES DE

Vluda de José Juan

PERDIDA El Sábado, desde la calle de la Riera a la estación del ferrocarril de Pont d'Inca, se extravió un dietario de bolsillo contenido una letra pagada de 100 psetas, otra de 800, varios recibos de la sociedad, de electricidad, dos billetes del Banco de España de 500 psetas, uno de la misma sociedad de 25 psetas, otro de 100 del Fomento y varias notas sin importancia.
Razón «Casa Anunciadora», Palacio 8

Cine del Muelle

LUNES POPULAR
Hoy de ocho noche en adelante grandioso é interesante programa no repetitivos: ninguna película en la función.
Ultimo día que se proyectará el 5.º y 6.º episodios de la aplaudida serie

LIBERTAD

con el estreno de una cinta de largo metraje.
Todos los días amenizará las proyecciones el competente sustituto de la casa.

Caladoras y boidadoras

á máquina para trabajar en el mismo taller, se necesitan
Bordados, San Magin, 211, (Mar y Tierra), Santa Catalina.

NODRIZA Se desea una buena nodriza para criar en casa de los padres. Preferible campesina. Precisan informes «Casa Anunciadora», Palacio 8.

Una paella sin pollo!

El mejor y más barato de los alimentos son los ricos ARROCES á base de CAR NES, AVES y MARISCOS.

PARA VENDER

Una hermosa canoa automóvil de diez metros aparejada de balandro cubierta completamente; con seis camas, motor marino 12 H P. y muchos aparejos. Informes Antonio E. Codina, Mahón.

LOS MAS GRANDES

CANTANTES, CONCERTISTAS, BANDAS, ORQUESTAS Y MASAS CORALES confían la reproducción de su arte solamente á los discos de la celebre marca

«GRAMOFONO»

Es natural que sea la marca preferida por los compradores de buen gusto. Pidáms audiciones

Tienda «EL JAPON»

El mejor tónico-apertivo y reconstituyente general es el

Jarabe de Hipofosfitos compuesto B. Terrasa

MARCA VIX—Precio 2 25 psetas
Puntos de venta: Farmacia del autor Unión, 38, (Frente al Grand Hotel), «Centro Farmacéutico» y Farmacias.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 7 a las 17
Sesiones del Reichstag—Manifiesto del Emperador
Nauen.—Se dió lectura al manifiesto del Emperador cerrándose la cuarta sesión del Reichstag.
Mañana se celebrará la quinta sesión en la cual se verificará la elección de vicepresidente.

Submarino francés hundido

Paris.—El submarino francés «Adrienne» fué torpedeado y hundido el 19 de Junio en el Mediterraneo.
Solo se salvaron nueve tripulantes.
Petición de un nuevo empréstito alemán
Nauen.—El ministro de Hacienda ha justificado en el Reichstag la nueva solicitud de un crédito de quince mil millones de marcos diciendo que los gastos diarios de la guerra en Alemania ascienden á

cien millones y según las manifestaciones del Canciller del Tesoro ingles ascienden los gastos de la guerra en Inglaterra á unos ochocientos millones de libras ó sea más de 150 millones de marcos.
Recordó el éxito del último empréstito alemán ensalzando el patriotismo de las empresas y entidades y del pueblo en general que contribuyeron á su brillantez.
Discusión sobre la ofensiva rusa
Nauen.—En la última reunión del Congreso de obreros y soldados reu-

nido en Petrogrado se ha vuelto á hablar en pro de la ofensiva, habiendo habido discusión muy viva, haciéndose muchas objeciones pacifistas.
Los alemanes construyen grandes submarinos
Telegrafían de Copenhague que los alemanes construyen submarinos de un nuevo tipo mayor.
Son unos verdaderos cruceros submarinos de cinco mil toneladas y de 180 metros de largo.
La navegación por el mar del Norte
La Haya.—Los ingleses han esta-

blecido nuevas defensas en el mar del Norte.
A causa de ellas queda prohibida la navegación mercante por la faja que había quedado libre.
Comentarios á un artículo
Amsterdam.—Ha causado muchos comentarios el artículo publicado por Harden en «Inkuff».
Dice que solo un milagro puede ocasionar una paz rápida.
Resultará, dice, más práctico que Alemania ponga sus aspiraciones en armonías con la de la mayor parte de los pueblos del mundo.

Los buques griegos
Atenas.—El gobierno de Venizelos ha dispuesto la requisita de todos los buques de comercio para asegurar las comunicaciones entre Grecia y Europa.
Los buques mercantes serán armados.
El gobierno helédico pedirá al gobierno inglés que le devuelva los barcos que requiso cuando el anterior gobierno del Rey Constantino
Madrid 7 a las 24
Despacho oficial francés
Paris.—Dice un despacho oficia-

M.C.D. 2022

que reina actividad de artillería en Royere, sur de Noronvillers.

Rechazamos un golpe de mano que el enemigo intentó contra Ubain.

En el resto de la noche reinó tranquilidad.

En el período del 21 al 30 de Junio derribamos 19 aviones y un globo cautivo.

Además cayeron en sus líneas averiados catorce aparatos.

En el mismo período bombardeamos las estaciones de Rigicourt y Abricourt y las instalaciones enemigas de Hise y el Valle Suipe.

Anoche unos aviones enemigos bombardearon Rigiba, Sperza y el sur de Nancy.

Comunicado oficial alemán. Berlín.—Dice un despacho oficial que ha vuelto a renacer la actividad de artillería en los sectores de Flandes.

Ha habido intensidad de artillería en Corni, el canal del Aisne y en el Marne.

En el frente occidental rechazamos un vigoroso ataque de los franceses contra Cornillet hasta la montaña alta, desalojándoles de algunas parcelas que habían ocupado.

Por medio de un contraataque nuestros exploradores avanzaron hasta cerca de Brimont, apoderándose de varios prisioneros.

Derribamos tres aparatos enemigos y un globo cautivo.

En la Galitzia Oriental derrotamos sangrientamente a los rusos.

Unas divisiones rusas nos asaltaron nuestro frente pero malogramos sus ataques causándonos pérdidas.

Utilizamos las escuadrillas de caza y destruimos unos automóviles blindados.

Además malogramos los ataques contra diversos puntos causándonos bajas.

En la batalla intervinieron tropas de Sajonia y de Austria Hungría.

En los Karpatos reina actividad.

Comunicado oficial italiano. Caltano.—Comunica un despacho oficial que rechazamos al enemigo de la región del Pasubio y del sector de Vodil.

En el Carso verificamos trabajos eficaces.

Apesar del fuego de la artillería enemiga dispersamos unas columnas austríacas del monte Solugio Faid.

Durante la noche seis aeroplanos intentaron atacar Valona rechazándolos.

Pidiendo explicaciones. París.—Un diputado radical alemán pidió al ministro de la Guerra explicaciones sobre la conducta de los regimientos de techecos en la última ofensiva rusa.

Madrid 8 a las 2'30. Despacho inglés. Londres.—El enemigo intentó realizar algunas incursiones en el este de Loos, siendo rechazado con pérdidas.

Despacho oficial alemán. Berlín.—Dice un despacho oficial que en el occidente sin novedad.

En Galitzia los rusos han tenido grandes pérdidas obligándoles a una tregua.

En Stanislaw fracasaron unos pequeños ataques del enemigo.

Telegrama oficial de Londres. Londres.—Dice un despacho oficial que en el este de Wittchacte la línea británica avanzó ligeramente.

Veinte aeroplanos enemigos se dirigían a la desembocadura del Tamesis siendo atacados por nuestros aviones.

El almirante anuncia que el enemigo partió persiguiéndoles los nuestros entablando combate a cuatro millas de la costa este.

Comunicado oficial francés. París.—Da cuenta un despacho oficial que la artillería francesa de mostró gran actividad en el sector de Certry, en Ailles, Mort Home y en el sur de Moronvillers.

Cerca del canal del Rin una tentativa del enemigo contra unos pequeños puestos franceses fracasó sufriendo los alemanes grandes pérdidas.

Ayer unos aviones alemanes volaron sobre Nancy arrojando tres bombas en la capital causando 3 muertos y 4 heridos.

Madrid 8 a las 17. En la Cámara de los Lores. Londres.—En la Cámara de los

Lores se ha discutido la cuestión del bloqueo respondiendo a la petición de los miembros de la Cámara.

Sobre la publicación de cifras sobre exportación de productos alimenticios de Holanda y Dinamarca en el período de 1913 a 1916 y reexportación de estos países a Alemania.

Lord Mislner declaró que estaba dispuesto confidencialmente a comunicar las cifras pero no quería publicarlas para no facilitar al enemigo informaciones que pudieran ser útiles.

Añadió que el gobierno no tiene pruebas que se efectúe la reexportación citada, pero toma medidas para impedirlo.

El canciller no es partidario de la paz sin anexiones ni indemnizaciones.

Berna.—En sesión celebrada por la comisión del Reichstag el subsecretario de Estado dice que la cancellería respondiendo a la pregunta de un diputado conservador dijo que el canciller imperial me autoriza para declarar que jamás ha sido partidario de la paz sin anexiones ni indemnizaciones.

Telegramas de Barcelona. Barcelona 8 a las 2'3. Los popes se convierten al catolicismo.

Ginebra.—Un telegrama de Kiev dice que desde que se proclamó la libertad de conciencia son frecuentes las conversiones al catolicismo, en especial de los popes.

Las bajas de la ofensiva rusa. Copenhague.—Según «Aftenbladet» en el Soviet ha causado gran impresión las noticias de las grandes bajas que ha costado la ofensiva rusa, bajas que algunos calculan en 90.000.

Contra el imperialismo de Wilson. Londres.—«Morning Post» dice que se nota en los Estados Unidos tendencia a oponerse al poder dictatorial que ha asumido el Presidente Wilson.

En algunos mítines se ha dicho que Wilson infringía la Constitución.

Los labradores rusos no quieren vender cereales. Petrogrado.—Según «Novoie Shisen» los labradores se niegan a vender cereales para la alimentación del ejército temiendo una futura escasez.

Todas las medidas tomadas hasta ahora por el Gobierno han sido infructuosas, pues los labradores ocultan los cereales tan bien que es imposible hallarlos.

Los «sinn-feiners». Londres.—Comunican de Cork que un grupo de sinn-feiners atacó la oficina de reclutamiento.

Acudió la policía y se trabó una colisión de la que resultaron un muerto y doce heridos.

Cierre parcial de las casas de baños. París.—«Le Journal des Debats» dice que las casas de baños cerrarían tres días a la semana por falta de carbón.

De la revolución china. Londres.—Comunican de Shanghai que se asegura que el expresidente de China Yuan Shi Kai ha tomado el mando de las fuerzas republicanas.

El control aliado en Grecia cesará. Atenas.—El generalísimo de las tropas aliadas general Sarrail ha asegurado que en breve cesará el control militar establecido por los aliados sobre los servicios civiles griegos.

En el cuartel imperial alemán. Amsterdam.—Comunican de Berlín que los generales Hindenburg y Ludendorff han llegado al cuartel imperial y han celebrado una entrevista con el Kaiser.

Cesión de terrenos en Siberia. Basilea.—«Basler Nachrichten» dice que el Gobierno ruso cede a unos capitalistas americanos grandes extensiones de terrenos petrolíferos y auríferos en Siberia.

Este ha producido mala impresión en los elementos populares de Rusia, traduciéndose en manifestaciones hostiles al Gobierno.

También se opone a la mención nada cesión del Japón.

En la Cámara francesa.—La ofensiva del Aisne. París.—En la Cámara, después de varias sesiones secretas para tratar de la ofensiva del Aisne, se ha reanudado la sesión pública.

Hay catorce órdenes del día, algunas de ellas con censuras para el Gobierno.

El Ministro de la Guerra M. Pain-

leve, en nombre del Gobierno, ha dicho que es cierto que la ofensiva costó a los franceses grandes bajas, pero que los jefes responsables han sido relevados y en lo sucesivo habrá firmeza y prudencia, pero precisa que la moral del pueblo no decaiga si se quiere la victoria.

De la Asamblea de Barcelona

Madrid 7 a las 17. Las conclusiones de la Asamblea catalana.—No se levantarán las garantías.

Nos dijo el señor Dato que en el Consejo de la tarde no recaerá acuerdo sobre las conclusiones votadas por los parlamentarios catalanes.

Dijo que había tranquilidad en toda España.

Sobre el restablecimiento de las garantías no se ocupará el Gobierno en ningún tiempo.

De las palabras del señor Dato se deduce que seguirá con el apoyo de todos los miembros de las Cámaras sin distinción de partidos.

Madrid 8 a las 2'30. La intervención de los prístistas en la Asamblea de Barcelona.

La Tribuna se ocupa de lo que se dice sobre la intervención de los prístistas en la Asamblea de parlamentarios catalanes.

Añade que los prohombres políticos reputan de gravísimos y trascendentales los acuerdos de dicha Asamblea de Barcelona.

Termina afirmando que la Asamblea de Barcelona puede parangonarse por su coincidencia con las cortes de Cádiz del año 12.

Vázquez Mella y la Asamblea de Barcelona. El señor Vázquez de Mella hablando de la Asamblea Parlamentaria catalana ha dicho que no la considera justificada ni la estima como necesaria en las actuales circunstancias.

Además, añadió, en los momentos en que la patria se encuentra dividida en intervencionistas y neutralistas, bastaría plantear este tema en la Asamblea para que esta se disolviera.

Además, tras de la Asamblea existen finalidades políticas.

Creo el líder de los tradicionalistas que en los momentos actuales es imposible disolver las Cortes, pues serían necesarias en cualquier momento por los chispazos de la guerra que puedan ocurrir, que tocasen a nuestro país.

Madrid 8 a las 5. Entrega de las conclusiones a Dato.—Manifestaciones de Abadal.

A las cuatro de la tarde recibió el señor Dato a los señores Abadal, Giner de los Rios y Marqués de Mariano, que formaron la Mesa de la Asamblea celebrada en Barcelona que vino a Madrid a hacer entrega de las conclusiones aprobadas en la misma al Jefe del Gobierno.

La entrevista ha durado una hora y al salir dijo el señor Abadal: Dimos cuenta al Presidente de los acuerdos tomados en la Asamblea entregándole las conclusiones y haciéndole una ampliación de todo lo tratado en ella y de lo que podía realizarse.

El señor Dato nos dijo que el Gobierno no había deliberado y que daría cuenta en el Consejo de esta tarde de las peticiones y acordaría lo que procediera; que no podía anticipar ningún juicio ni mediación de lo que pudiera ser la resolución del Gobierno.

Los comisionados de la manifestación que querían llevar a la práctica el deseo de los representantes del país de tratar y resolver cuanto se relaciona con los intereses vitales del país sin que estas reuniones o asambleas puedan considerarse como unas Cortes factiosas, pues en ellas se tratarán exclusivamente casos y cosas que convienen al bien público y ese derecho no se les puede negar a quienes representan al país.

Añadimos que si no resuelve el Gobierno reunir las Cortes convocaremos una reunión de todos los diputados y senadores que quieran asistir para el día 19.

Es urgentísimo examinar la situación actual de España que aunque parece que nada ocurre hay una corriente impetuosa en todo el país que urge hacerse cargo de ella.

Desmintió el señor Dato que pensara disolver las Cortes, pues reconoce que los Gobiernos para gobernar deben estar asistidos de la

opinión del Parlamento para cumplir la misión de defensor de los intereses nacionales.

Terminaron diciendo los parlamentarios catalanes que pensaban haber regresado esta noche a Barcelona, pero han debido esperar para ver si del Consejo resulta algo relacionado con sus gestiones.

Animación en el Congreso. En el Congreso ha habido durante toda la tarde animación mayor que de ordinario, comentándose la entrega al señor Dato de las conclusiones aprobadas en la reunión de los parlamentarios catalanes celebrada en Barcelona.

Después de entrevistarse con el señor Dato estuvieron en el Congreso con ánimo de visitar al señor Villanueva los señores Giner de los Rios, Abadal y Marqués de Mariano repitiendo la referencia que de la entrevista con el señor Dato dieron al salir de la Presidencia del Consejo.

Contestación del Gobierno.—No se permitirá la Asamblea del 19.—Los que asistan serán juzgados como sediciosos.

El señor Dato facilitó una nota oficiosa sobre el acuerdo del Consejo de ministros celebrado acerca de la petición de los parlamentarios catalanes sobre la reapertura de las Cortes, que dice:

El actual Gobierno siempre ha acogido con simpatía la cuestión del regionalismo planteada dentro de los límites de la prudencia.

Lo demuestra el decreto estableciendo la Mancomunidad.

Respecto a la petición de abrir las Cortes, solo al Gobierno corresponde apreciar el momento oportuno para reunir las Cortes, pero no puede avenirse a que personas que ni gobiernan, ni dirigen, ni tienen la misión constitucional de hacerlo le sustituyan en el ejercicio de sus facultades que se reserva ejercitarlo en el momento que crea conveniente, ni menos consentir que se le fije el plazo por quienes no tienen el derecho de hacerlo.

En cuanto a la notificación de la reunión de la Asamblea del día 19 próximo, el Gobierno entrega al juicio de la opinión la notificación, cuyo intento desconoce, la cual infringe el artículo constitucional; pues solo al Rey, por consejo de su Gobierno responsable, otorga la prerrogativa de convocar, reunir y disolver las Cortes.

Si se llevara adelante este acto sería sedicioso, definido y castigado por el Código penal.

El Gobierno fía en que la inteligencia, cultura y patriotismo de quienes anuncian tal propósito se impondrán a las pasiones y estorbarán las finalidades que no pueden permanecer ocultas; pero si persistieran, el Gobierno consciente de sus deberes los cumplirá con serenidad, entereza y resuelta firmeza.

Política. Madrid 7 a las 17. Pidiendo la creación del Ministerio de Comercio.

Las Cámaras de Comercio han enviado un mensaje al Rey pidiendo la reorganización de los servicios de comunicaciones y la creación del Ministerio de Comercio.

Sobre la calda de Romanones. Un corresponsal extranjero ha intervenido al conde de Romanones sobre las causas de su caída del poder y dice que la motivación las intrigas alemanas, acusando a los alemanes de intervenir en los negocios interiores, inspirando a la prensa.

Se felicita de que no hayan podido conseguir otra cosa que su caída.

Dice que el Gobierno actual le presta apoyo.

Marina a Madrid. El Capitán general de Cataluña señor Marina esta noche sale para Madrid llamado por el Gobierno.

Madrid 7 a las 24. Sobre la venta del general Marina a Madrid.

El Subsecretario de Gobernación ha dicho que en su ministerio no se tiene ninguna noticia de la venta del Capitán general de Barcelona señor Marina a Madrid, pero que la censura dejará circular la noticia.

Los exministros romanonistas visitan al jefe.

Los exministros romanonistas que forman la Comisión organizadora de la Asamblea, visitaron al conde de Romanones para entregarle las conclusiones, las que fueron leídas a su presencia.

El conde de Romanones pronunció breves frases de agradecimiento, manifestando su deseo de que no se diera importancia al acto.

«El Día» y la apertura de Cortes. El periódico «El Día» ocupándose de la apertura del Parlamento, dice que los amantes del régimen no se entretendrían en minusias sino que realizarían una labor patriótica.

Madrid 8 a las 2'30. «La Tribuna» y la jefatura del conde.

«La Tribuna» contesta al «ABC» de hoy negando la pureza a la política del conde de Romanones.

Termina preguntando si después de haber dirigido al Rey el mensaje mostrándose partidario de la intervención, el conde no puede ser jefe del partido liberal.

Por esta misma razón «ABC»

no puede compartir en los que otorga la jefatura del conde que al frente otra vez del Gobierno, significaría la ruptura de la neutralidad.

Asamblea aplazada. El conde de Romanones se proponía organizar personalmente en la provincia de Málaga una asamblea, pero ha resuelto aplazarla en vista de las circunstancias.

Dato, Estella y Marina.—A Palacio. Probablemente después de la conferencia que celebrará el señor Dato con los generales Marina y Marqués de Estella marchará a Palacio para informar al Rey del resultado.

Madrid 8 a las 17. El turno de los partidos. El periódico «El Liberal» dice que se acabó para siempre el turno de los partidos.

Reunión de prístistas. El próximo sábado se celebrará en la sala de diputados del Congreso la asamblea de diputados y senadores adheridos a la política del marqués de Alhucemas.

Este pronunciará un discurso exponiendo su programa.

El general Marina en Madrid.—Conferencia. Llegó el capitán general de Barcelona, señor Marina, recibiendo el señor Dato y los generales Marqués de Estella y Echagüe.

Almuerzan juntos los señores Dato, Primo de Rivera y Marina. Después conferenciarán extensamente.

No se dará ninguna referencia del asunto que tratan.

Es inexacto que el señor González Besada haya aplazado su viaje.

De Hacienda proponiendo la distribución de fondos para el presente mes.

La impresión que sacaron los periodistas de las palabras pronunciadas por el señor Dato, es que esta acordada la disolución de Cortes.

Noticias sueltas. Madrid 7 a las 17. Sobre los empleados de Instrucción.

La «Gaceta» publica una disposición restableciendo el Reglamento para la ejecución de la Ley de 1911 regulando el ingreso, ascenso y traslado de los empleados de Instrucción pública.

Fiesta de los milicianos. Los milicianos celebraron una fiesta religiosa en San Francisco el Grande y luego desfilaron por la calle de 7 de Julio depositando una corona en el arco conmemorativo.

Malhechor perseguido. Dicon de Castellón que en Morella un enmascarado penetró en una Mesía, siendo perseguido por la Benemérita que lo tiroteó.

Veraneo de los Reyes. El señor Dato nos ha dicho que la semana próxima marcharán los Reyes a la Granja, habiendo Consejo antes.

Del 21 al 24 saldrán para San Sebastián marchando después Santander.

El ministro de jornada lo será el de Estado, Marqués de Lema.

Madrid 7 a las 24. Reunión de las Cámaras de Comercio.

La Junta Consultiva de las Cámaras de Comercio presidida por el Director general de Comercio se reunirán el día 11 del actual.

Legada de los generales Huertas y Weyler. En el expreso de Zaragoza ha llegado el general Huertas, recibiendo gran número de jefes y oficiales.

También ha llegado el Capitán general señor Weyler procedente de Asturias.

Junta suspendida. Por orden Gubernativa ha sido suspendida la elección de la Junta de Colegios Médicos de Madrid.

Huelgas solucionadas. El Subsecretario de Gobernación nos ha facilitado los telegramas siguientes:

Uno de Valladolid dando cuenta de que se han solucionado las disputas entre los ferroviarios.

Otro de Oviedo diciendo que se ha solucionado la huelga de los ferrocarriles económicos por acuerdo entre la Gerencia y el Sindicato de obreros.

Otro de Cádiz diciendo que la cuestión pendiente entre las empresas de fluido eléctrico y las Compañías de tranvías, sobre suministro de fluido, ha quedado solucionada asegurándose la circulación de tranvías.

Madrid 8 a las 5. Cigarreras que alborotan.—Consiguen un real de aumento. Poco antes de comenzar el Consejo llegaron a la Presidencia 60

cigarreras con el propósito de visitar al señor Dato.

Alborotaron ligeramente por querer entrar todas. Se autorizó la entrada a una comisión de seis, las cuales pidieron un real de aumento de jornal por la confección de cada cien cigarrillos.

El señor Dato les dijo que contarán desde luego con ello como cosa hecha y las cigarreras salieron victoreando al señor Dato.

Las ferias de Valencia. Uno de los principales elementos de las próximas ferias de Valencia será la feria-muestrario.

Se pedirá una subvención al ministro de Fomento.

Los días 31 del corriente y el 1º y 3º de Agosto habrá concurso hipico, construyéndose el Hipódromo en las inmediaciones de la fábrica de tabacos.

Madrid 8 a las 17. Diputado fallecido. A causa de una angina de pecho ha fallecido el diputado don Daniel Iturralde, que hace poco había tenido una cuestión personal solucionada con un acta con el Duque de Almodovar del Valle.

Incendio a bordo del «Valbanera». A bordo del trasatlántico «Valbanera» que se halla en Las Palmas se inició un incendio destruyendo parte del cargamento.

Nuevo vapor. Ha sido botado en los astilleros de Bilbao el vapor «Conde Zurbia».

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 8 a las 22. Dalímer regresa a Francia. El subsecretario de Bellas Artes de Francia M. Dalímer ha marchado a Francia, despidiéndole las autoridades, el cónsul de Francia y la colonia francesa.

Marina a Madrid. El Capitán general de Cataluña general Marina ha marchado a Madrid.

Conclusiones de la Semana Municipal. Las conclusiones aprobadas en la Semana Municipal son extensas.

Las de más interés para el público son las dos siguientes:

Debiendo los Municipios proceder antes de Septiembre a la formación del presupuesto debe reclamarse con toda energía disposiciones para reorganizar el Estado, pues de no hacerlo deberían los Municipios seguir otro año en la mayor miseria. De no dictarse disposiciones antes de Septiembre vendrá la paralización absoluta de la vida de los Municipios de España.

La otra conclusión dice: Siendo preciso continuar la campaña municipalista conviene celebrara una Asamblea de todos los Municipios de España nombrado al efecto un Comité organizador compuesto de los delegados de las regiones que han asistido a la Semana Municipal, que son Cataluña, Valencia, Aragón, Castilla, Vizcaya, León, Andalucía y Menorca.

Obsequios a Dalímer. Anoche en el Tibidabo se celebró un banquete en honor de M. Dalímer en que se pronunciaron discursos y se cantó el Guernikake Arbol en honor del pintor vasco Zuloaga que se hallaba presente.

Hubo discusiones entre varios comensales que produjeron un efecto deplorable.

Después M. Dalímer estuvo en el Círculo francés donde se dió una recepción, pronunciándose discursos en honor de Francia.

Médicos españoles en el frente francés. Ha marchado a Francia una comisión de médicos españoles que van a visitar los hospitales y ambulancias del frente francés.

En dicha comisión figuran los médicos mallorquines Doctores Aris y Frontera.

BUXAREU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA. Barcelona 8 a las 22. Telegramas detenidos.

En esta central de Telégrafos hay dos telegramas detenidos procedentes de Palma.

Uno está dirigido a Ignacio Aquilua, calle Alta de San Pedro, sin número.

Y el otro para Basios, sin más señas.

CORRESPONSAL. Galera y jardinera. casi nuevas, se desea vender. Informes Restaurant, d' es Repia.

Para después de las comidas. LICOR Verdad. El mejor estomacal y digestivo.

De venta Cafés, Colmados y Confiterías.

Fabricante: VIUDA DE EBBA-RANCH Y HIJOS.

Tip-lit. Amengual y Mantaner